

GR. Harry POGNER
GR. Mag. Gerhard SPATH

11.05.2017

A N T R A G

Betr.: Erweiterung der 30er Zone in der Messendorfer Straße –
Bezirke Liebenau und St.Peter

Liebenau:

Abzweigend von der Liebenauer Hauptstraße führt die Messendorfer Straße Richtung Süd-Osten und wird auf Höhe der Hausnummer 85 durch die A2 Z vom Straßenteil ab Hausnummer 93, der sich im Bezirk St. Peter befindet, getrennt. Dass dadurch die Messendorfer Straße nicht zur Sackgasse geworden ist, ist nur den „Verbindungsstraßen“, die von der Messendorfer Straße wieder zur Liebenauer Hauptstraße bzw. von der Liebenauer Hauptstraße zur Messendorfer Straße führen, geschuldet. Bei sämtlichen dieser „Verbindungsstraßen“ handelt es sich um Straßen, die Siedlungs- bzw. Wohngebiet erschließen. Diese Straßen sind ausnahmslos Nebenstraßen, in denen eine Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 Km/h gilt. Die Wichnergasse ist überhaupt „nur für den Anrainerverkehr“ beschildert.

Bereits vor längerer Zeit wurde die Messendorfer Straße von Hausnummer 76 bis 85 von einer Vorrangstraße in eine Nebenstraße umgewandelt und mit einer Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 Km/h versehen. In diesem Bereich befindet sich das „Haus für Senioren“ (Hausnr. 79).

In der im Bezirk Liebenau gelegenen Messendorfer Straße sind in den letzten Jahren viele neue Siedlungen entstanden, wodurch sich die Bevölkerungsdichte in diesem Gebiet stark erhöht hat. Viele junge Familien sind zugezogen und ergänzen den „Siedlungscharakter“ der aus der Nachkriegszeit stammenden und vorhandenen „Einfamilienhaus Siedlungsstruktur“. Somit kann für die Messendorfer Straße der Anspruch einer „Siedlungsstraße“ erhoben werden.

St. Peter:

Die Messendorfer Straße im Südosten von Graz führt durch ein Einfamilienhaus – Wohngebiet, das immer mehr mit, der Wohnstruktur angepassten, Mehrparteienhäuser durchmischt wird. Im Jahr 2012 wurden weitere 50 Wohnungen (Kohlbacher – Häuser) in der Messendorfer Straße 142 – 160 an Jungfamilien übergeben. Somit ist der Lückenschluss der Verbauung an der Ostseite der Messendorfer Straße geschlossen.

Die Bewohner haben die Bitte ausgesprochen, die 30 km/h Beschränkung bis zum Kreisverkehr Messendorf zu erweitern. Da die Straße von Westen kommend ab Haus 104 (Brücke über St. Peter Gürtel) bis zur Hausnummer 140 ohnedies schon jetzt eine 30er Zone ist, bedarf es nur einer geringfügigen Ausweitung dieser Zone, um die Verkehrssicherheit in diesem Bereich zu verbessern.

Für die Sicherheit der Anrainerinnen und Anrainer und auch auf Grund des „Sackgassen Charakters“ in Liebenau sowie der schon länger bestehenden Bitte der Anrainer aus St. Peter, stellen wir daher Namens der ÖVP GR Fraktion den

Antrag,

der Gemeinderat möge beschließen, dass die Messendorfer Straße, im Bezirk Liebenau ebenso, wie auch der Teil, der sich im Bezirk St. Peter befindet, in seiner gesamten Länge zur Nebenstraße umgewandelt und mit einer 30 Km/h-Beschränkung versehen wird.

Sofern dies nicht in der Gesamtheit möglich ist, so wäre dies zumindest ab dem Banngabenweg im Bezirk Liebenau, bis zum Ende der Straße (Kreisverkehr) in St. Peter umzusetzen.